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NORMATIVA

Ministerio de Agroindustria
Redistribuyen 797 toneladas de Cuota Hilton
Por medio de la Resolución 14/2018, la cartera agroindustrial pasó a engrosar el fondo de Libre 
Disponibilidad de la Cuota Hilton 2017/18 con 797 toneladas, correspondiente a empresas y/o 
proyectos que al 1 de febrero no habían cumplido con el 60% del cupo originalmente asignado.
La planta Faenadora Bancalari fue la principal perjudicada, con la quita de 173 toneladas sobre 
un total de 300 asignadas. Luego se ubicaron Frigorífico HV y Guaicos SA con 120 toneladas 
cada uno (sobre un cupo de 200 t a cada uno) y Friar SA con 99 toneladas sobre 2.030 asig-
nadas.
La resolución indica que con este tonelaje, el Fondo de Libre Disponibilidad pasa a ser de 2.602 
toneladas, alrededor de la décima parte de la cuota.

VOLVER AL SUMARIO

Instituto Nacional de Semillas
Modifican régimen para importar y exportar semilla
El Instituto Nacional de Semillas derogó la Resolución 129/2004 por la cual se establecía el 
sistema de planillas para importar y exportar semillas y lo reemplazó por la Res. 56/2018. En los 
fundamentos de la nueva norma, el instituto expresa que esta modificación es precisa “en razón 
de la necesidad de declarar información adicional de importancia para la administración”.
La norma consta de cuatro anexos, uno para la importación, otro para la exportación, un tercero 
para importación de OVGM y un cuarto para la exportación de estos últimos.
Se establece un plazo de validez de 60 días para estos documentos una vez que son aprobados.

VOLVER AL SUMARIO

ACTIVIDAD INSTITUCIONAL

Ministerio de Agroindustria
Importación porcina fue el 8,2% de la producción
De acuerdo a los datos de Agroindustria, durante 2017 se importaron 46.014 toneladas (equiva-
lente res con hueso) de carne porcina, que representa un crecimiento de 31% respecto de 2016 
y del 179% respecto de 2015 cuando se importaron unas 16.500 toneladas.
En este sentido, la importación de 2017 representó el 8,2% de la producción (576.276 t) versus 
el 3,2% que era en 2015. En tanto, las exportaciones mejoraron 22% respecto de 2016 hasta 
alcanzar las 14.562 toneladas de las cuales 1.759 correspondieron a cortes cárnicos. En 2015 
las exportaciones totales habían sido de 8.393 toneladas.
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Ministerio de Energía
El bioetanol se deteriora frente al resto de las variables
Con el precio del bioetanol planchado por decisión gubernamental hasta el 31 de marzo, cuando 
se completaría el proceso de revisión de costos de la industria, la relación entre el biocombus-
tible y las principales variables macro se viene deteriorando aceleradamente.
En el análisis que realizamos desde RIA nos concentramos en el derivado del maíz, cuyo precio 
se fijó en 12,19 $/l desde el mes de noviembre.
En el ínterin el FAS teórico del maíz aumentó 34% (considerando los valores de la primera 
quincena de febrero), el dólar 14% y la nafta (utilizamos la super bandera YPF en CABA) 10 por 
ciento.
De esta manera, la relación bioetanol/maíz ha caído en febrero a 3,8:1, es decir que un litro de 
bioetanol representa 3,8 kg de maíz (FAS teórico), una relación a la que solo se había llegado 
en febrero de 
2016, tras la fuerte 
devaluación del 
peso y la quita de 
los derechos de 
exportación. En el 
gráfico adjunto se 
muestra la evolu-
ción de esta rela-
ción.
En relación al dó-
lar, el bioetanol de 
maíz pasa a re-
presentar unos 61 
centavos (cotiza-
ción BCRA) contra 
un promedio de 79 centavos a lo largo de 2017 y 76 centavos en 2016.
Respecto de las nafta súper (final consumidor) la relación ya ronda el 50% cuando supo llegar 
al 75 por ciento.
Comentario: fuentes de la industria nos señalan el impacto de la suba del precio del maíz en 
los costos de elaboración y la imposibilidad de trasladarlo al producto final. En RIA tomamos el 
FAS teórico, pero desde la actividad señalan que en la práctica hoy están pagando $3.200 por 
tonelada cuando meses atrás pagaban 2.600 $/t.
Por ello están solicitando la urgente revisión de los precios por parte de la autoridad regulatoria 
(Energía). También señalan que han dejado de publicarse los cupos y que prácticamente las 
petroleras compran al libre albedrío, manteniendo el corte final de 12%, impulsado por la fuerte 
brecha que hay entre el derivado del petróleo y el del maíz (o la caña).
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Respecto de esto último nos aclaran que el cupo fue judicializado por una empresa a la que le 
habían negado la participación y que logró una cautelar a su favor.
En cuanto a la demanda de las petroleras, nos comentan que efectivamente la relación de pre-
cios hoy es sumamente favorable al corte, mejorando la ecuación económica de las petroleras.

VOLVER AL SUMARIO

Comercio exterior
Otra vez arrancó flojo el año en importación de fosfatos
Repitiendo lo sucedido en enero de 2017, las importaciones de fertilizantes fosfatados se redu-
jeron marcadamente en el arranque de 2018. La Aduana registra operaciones por 4.800 tone-
ladas de MAP y 5.850 de DAP. Contrariamente a lo que venía ocurriendo hasta el presente, por 
primera vez se importa más diamónico que monoamónico en un mes dado.
De todas maneras, las 10.650 toneladas compradas superan las 7.493 de enero de 2017. Como 
se observa en el 
gráfico adjunto, 
hay una tenden-
cia en los últimos 
tres años a que 
el fuerte de las 
importaciones se 
registre durante 
los meses de in-
vierno.
En cuanto a las 
operaciones de 
enero, en el caso 
del MAP el 69% se 
compró en México 
a 375 u$s/t mien-
tras que el 31% 
restante en Rusia a 390 dólares. Para tener una idea de la evolución de los precios, las últimas 
operaciones con México se habían hecho en setiembre a un promedio de 318 dólares por tone-
lada, mientras que el MAP ruso importado en agosto se registró a 336 dólares.
Por el lado del DAP, el total de las 5.850 toneladas se compró en México a 380 dólares. Las 
compras a ese mismo origen en setiembre se habían cerrado a un promedio de 316 dólares.
Esta evolución está en línea con lo que comentáramos en el informe anterior respecto de la suba 
de los fertilizantes fosfatados.
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En dos años, las exportaciones agro crecieron 4%
En el cuadro adjunto, sintetizamos las exportaciones agroalimentarias de 2015 versus las de 
2017, incluyendo el biodiesel, dado que en definitiva es una alternativa a la exportación de 
aceite de soja.
Como se, expresado en dólares, las exportaciones de MOA cayeron en el ínterin, mientras que 
las de productos primarios y biodiesel crecieron, dejando un neto de u$s1.446 millones, lo que 
representa un crecimiento de 4% en el bienio.
Básicamente hay un efecto precio que licuó el incremento de volumen alcanzado por exporta-
ciones de cereales, básicamente trigo cuyas ventas externas se triplicaron.
En la otra punta, el complejo soja se estancó y no pudo aportar al crecimiento con un producto 
de mayor valor unitario (por tonelada). De hecho, como lo venimos marcando en nuestros infor-
mes, la peor performance exportadora de 2017 correspondió a los tres productos del complejo 
oleaginoso (poroto, harina y aceite).
Así las cosas, el país enfrenta una campaña de gruesa con serios problemas climáticos que 
pueden limitar fuertemente la producción. Solo la suba de precios en el mercado internacional 
podría compensar esta pérdida. Caso contrario, la balanza comercial en 2018 enfrentará serios 
problemas si la intención es acotar el déficit.
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LEGISLATIVAS

Benedetti se confirma al frente de Agricultura
En la semana de análisis el diputado Atilio Benedetti ratificó en diálogo con RIA que será el 
próximo presidente de la comisión de Agricultura en la Cámara baja. Ahora lo que resta es la 
constitución de la comisión que se formalizará en los primeros días de marzo luego de la aper-
tura del periodo ordinario. 
En cuanto a la agenda de la comisión, todavía en elaboración, el diputado entrerriano destacó 
al tope de los temas pendientes de resolución la reforma a la ley de semillas. 
Que el Ejecutivo no haya elevado aún una propuesta formal luego del cambio de Etchevehere 
por Buryaile, tiene sentido. Sería una desprolijidad que el nuevo ministro lleve el tema al presi-
dente Macri cuando todavía tiene vigencia formal la iniciativa presentada en 2016 por el mismo 
PEN, ya que ese proyecto caduca recién el 1 de marzo de este año.
Para Benedetti -quien se reunió con el ministro Etchevehere por última vez el año pasado- el 
capítulo semillas es uno de los que más interesa resolver entre los temas agro. De cualquier 
modo, el legislador va con prudencia en cuanto a los respaldos y rechazo que podría tener una 
ley de estas características si definitivamente entra en la agenda parlamentaria de este año. 
El próximo martes el radicalismo tendrá una reunión de legisladores de cara a elaborar la es-
trategia parlamentaria del año 2018, los trascendidos indican que desde la conducción del 
bloque esperan no abrir escenarios de conflicto en materia legislativa sino avances mediante la 
construcción de consensos con otros espacios políticos. Indispensable por otra parte para un 
oficialismo que no tiene mayoría automática.
Otros proyectos que interesan a Benedetti se relacionan con los fitosanitarios en cuanto al im-
pulso que deberían tener la difusión de las Buenas Prácticas Agrícolas, los seguros agrícolas, 
ley de warrants, entre otros.
Comentario: Benedetti se presenta para el radicalismo como un serio candidato a gobernador 
de Entre Ríos en las elecciones de 2019. La designación al frente de Agricultura en la Cámara 
de Diputados tiene su explicación no solamente en mantener esa comisión dentro del interblo-
que Cambiemos sino además en reconocimiento por la buena elección de Benedetti el año pa-
sado: 53% versus el 38% del peronista Juan José Bahillo. También como un sitio destacado en 
la vidriera política como presidente de una comisión, la exposición desde ese lugar puede ser 
un arma de doble filo si no hay acuerdo hacia el interior de Cambiemos. Esto se verá en cuando 
la comisión quede conformada y empiece a transcurrir el año parlamentario.

VOLVER AL SUMARIO

Pichetto pide sesión preparatoria
El senador Miguel Pichetto presentó en la semana de análisis el pedido formal de la realización 
de la sesión preparatoria antes del inicio del periodo ordinario, mediante expediente S-4922/17. 
El día propuesto es el próximo 28 de febrero. En dicha sesión preparatoria los senadores deben 
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elegir a las autoridades del cuerpo. Además de Gabriela Michetti, presidenta del Senado, y de 
Federico Pinedo, presidente Provisional, el resto de las vicepresidencias no están confirmadas, 
como habíamos señalado en el RIA anterior. Las tres vicepresidencias deben repartirse en-
tre el interbloque Cambiemos, la alianza peronista Argentina Federal -que comanda el propio 
Pichetto- y el FPV, bloque en el que quedó la actual senadora CFK.
Además de la renovación de autoridades quedan otras comisiones muy importantes desde el 
únto de vista político que siguen vacantes. La principal es Asuntos Constitucionales donde se 
debería tramitar eventualmente el pedido de desafuero de CFK. La ex presidenta conoce muy 
bien esa comisión ya que la presidió durante todos los años en los que fue senadora hasta 
asumir el PEN en 2007.
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Piden informes por despidos en Senasa
Las senadoras Sigrid Kunath (Entre Ríos), Silvina García Larraburu (Río Negro) e Inés Blas 
(Catamarca) presentaron por separado distintos proyectos de comunicación en los que solici-
tan informes al PEN sobre los despidos en la administración pública. 
Las tres legisladoras que integran el bloque que cobija a CFK piden conocer las causas del 
“cese de más de 100 trabajadores del Senasa”, la situación laboral de los empleados del orga-
nismo sanitario en todo el territorio. Así como pedidos de informes “sobre los despidos ocurridos 
en el Senasa”. La preocupación legislativa alcanza a otros organismos como el INTI y la Anses. 
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